

Franckesche Stiftungen zu Halle

Caii Velleii Paterculi Historiae Romanae Ad M. Vinicium Cos. Libri Dvo Qvantvm Exstant

Velleius <Paterculus>

Halae, MDCCLXXIX.

VD18 12434159

Cap. I.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-213763



C. VELLEII PATERCVLI
HISTORIAE
ROMANAE

A D

M. VINICIUM Cos.

LIBER II.

CAP. I.

- 1 **P**otentia Romanorum prior Scipio viam
 aperuerat, luxuria posterior aperuit. quip-
 pe remoto Carthaginis metu, sublataque im-
 perii æmula, non gradu, sed præcipiti cursu,
 a virtute descium, ad vicia transcursum; ve-
 tus disciplina deserta, noua inducta; in so-
 mnum a vigiliis, ab armis ad voluptates, a nego-
 tiis in otium conuersa ciuitas. Tum Scipio
 2 Nasica in Capitolio porticus; tum, quas præ-
 diximus, Metellus; tum in Circo Cn. Octa-
 vius multo amænissimam moliti sunt: publi-
 camque magnificentiam secuta priuata luxuria
 3 est. Triste deinde, & contumeliosum bellum
 in Hispania, duce latronum Viriatho, secu-
 tum est: quod ita varia fortuna gestum est, vt
 sæpius Romanorum gereretur aduersa, sed in-
 teremto Viriatho, fraude magis quam virtute

Ser.